



「スピカ」は農業の女神である乙女座の1等星です

Vol.459

5・6月号

MAY

5

JUNE

6

2021年
5月1日発行（隔月発行）

生活クラブ

〒333-0857
埼玉県川口市小谷場206
TEL 048-424-2763
FAX 048-424-2796

特集

若手組合員と若手生産者で未来を語る座談会

2030年に向かって
生活クラブのある未来に
希望をつなごう



☆ 表紙の料理 ☆
『レーズンパイ』
(レシピは6ページに掲載)

組織数と利用

- 3月末組合員数 組合員数 33,899名 共同班 5,585名 個配 26,949名 デポー 1,365名 対期首（2020年4月～）+800名
- 利用高（2021年3月1回～3月5回）※展示会除く 総額 980,832千円 世帯当たり平均 30,319円 共同班平均 26,628円 個配平均 31,115円

若手組合員と若手生産者で未来を語る座談会

2030年に向かつて 生活クラブのある未来に 希望をつなごう

持続可能なより良い社会を目指す世界の目標SDGs、それにとってまらない生活クラブの2030行動宣言。子どもたちに手渡す豊かな未来を目指して私たちはどう行動したらいいのでしょうか。2030年を見すえ若手組合員と若手生産者が語り合いました。

生活クラブの魅力は「変わっている」ところ!

生活クラブの魅力は「変わっている」ところ!

高橋徳治商店・高橋 交流会のレベルが他生協とまるで違い、それが圧倒的な力になつていています。ちなみに2019年の交流会の回数は2158回でした。組合員主導で人を集められる、運動の力の強

さを感じています。
佐藤 他の大手生協は、組合員がお客様のよつた扱い。生活クラブは組織圖の一番上に組合員がいて、実際そのように機能しているところが違いますよね。

丸山 365日しかないのに2158回…。外から見たら「驚異のイベント回数」でしょうか。ホスト役は必要で労力がかかるのに、「知りたい」「知らせたい」という意欲がすごい。しかも長年続けている。

永山 私が魅力に感じるのは、もう単純に「おいしい」つことですね。環境への配慮や遺伝子組み換えへの取り組みに裏付けされた「おいしい」がある。「おいしい」という入り口から社会問題につながっているところが生活クラブのおもしろいところ。それが一番好きです。

タイヘイ・坂本 消費者と直接顔を合わせられ、直接評価をいただけるのは魅力です。一般ではありえない生活クラブならではの

タイヘン? もしろい?

組合員活動

永山 組合員活動に関して言うと20代30代が圧倒的に少ないですね。加入しても活動があるからやめるという話はよく聞きます。この年代は共働きが普通だし、休みの日は家族と過ごしたい。一人の時間も欲しいから「活動なんてやってない時間ないよ」っていうのが本音だと思います。

木下 いろんな価値観がせめぎ合つていろいろなことは、なにひとつない。やることを選んで、興味関心でやる人がちょっとずつたくさんいるのが理想です。組合員の年齢も20代~90代と幅広く、興味や関心も様々。なので、支部は出会いと学びの場をつくること、消費材を使って仲間を増やしていく組織として少しすつ共有し認識を広げていきたいですね。

丸山 輪番制で支部運営委員になつてみたら「おもしろい」という人も。私にどうして支部運営委員会の活動は家庭系の大学。先輩組合員から、生活と政治はつながっていること、家事や子育てのコツも教えてもらいました。ただ、生活クラブ全体にある昔ながらの価値観には面食らつこともあります。

佐藤 研修で「支部活動は楽しい」と思うことをやればいい」と聞いたけれど、報告書などの事務処理は私は苦痛でした。所沢南支部では次の委員を選出するためお手紙を出しますが、不快に思う方が一定数いらっしゃいます。抗議と思える電話を受けることがあります、そんな時は「支部活動を知つてもらうチャンス!」と燃えてくるんです。最終的にはやかな雰囲気で電話を終えることができる、「よしつ!」と思える。それが楽しいです。

永山 めちゃくちゃおもしろいですね! **丸山** 会議時間は気になりませんか?私は早口と一で短時間に收めたいと思ふ。い支部運営委員長を引き受けましたが、議題が多いので少し短くなつた程度でした。佐藤さんはなにか工夫したことありました?

佐藤 コロナ禍で会議は短縮の方向にあつたので、討議事項を優先し、報告事項は事前にラインで確認するようにしました。でも、消費材の話など皆さん止まりなくなつたりして、そんな脱線が楽しかったりしますよね。

永山 大宮支部は人数が多く(20名強)、意識も高くて内容が多岐に渡ります。いまはZoomを使って14時くらいで終えていました。1年前だと16時くらいまでかかっていました。進行が管理できるようになつたことで変えられました。この役割ならやってみようという人もてきて。あえて雑談の時間を30分とり、自由に話すことでコミュニケーションをとるようにしています。男性2人も参加、年代や生活環境も様々で、みなさんお話をあもしろいです。

10年後の生活クラブを想像しよう

10年後の生活クラブを想像しよう

永山 ですか?(笑)。言われたことと実際は違うとか。

木下 すごいことですね。工場見学に来てもらい、現場の人に声をかけていただけるのもすごくあります。

高橋徳治商店・高橋 タイヘイさんが言つている「すこしわかります。全然違うんですね。製品の提案でも、他では「いくら? 売ってるの?」から始まる。価格ありますね。それに国連(世界)がついてきた。ただ生活クラブは情報発信が下手で…。今の若い人はTVや新聞を見ない、動画や画像で頭に入れます。コロナ禍の影響もあり、ますますデジタル化が進み、時間が優先という価値観が大きくなっています。自分でネット検索すればいくらでも情報が出てくる時代。生活クラブはどうやって発信す

ることはですね。工場見学に来てもらい、現場の人に声をかけていただけるのもすごくあります。

高橋徳治商店・高橋 タイヘイさん、ありがとうございます。組合員主導で運営する生活クラブは、時代の先駆けとしてやつているといふ実感があります。

高橋徳治商店・高橋 SDGsの内容も生活クラブが運動で掲げてきたことですよね。それに国連(世界)がついてきました。ただ生活クラブは情報発信が下手で…。今の若い人はTVや新聞を見ない、動画や画像で頭に入れます。コロナ禍の影響もあり、ますますデジタル化が進み、時間が優先という価値観が大きくなっています。自分でネット検索すればいくらでも情報が出てくる時代。生活クラブはどうやって発信す



丸山 輪番制で支部運営委員になつてみたら「おもしろい」という人も。私にどうして支部運営委員会の活動は家庭系の大学。先輩組合員から、生活と政治はつながっていること、家事や子育てのコツも教えてもらいました。ただ、生活クラブ全体にある昔ながらの価値観には面食らつこともあります。

木下 いろんな価値観がせめぎ合つていろいろなことは、なにひとつない。やることを選んで、興味関心でやる人がちょっとずつたくさんいるのが理想です。組合員の年齢も20代~90代と幅広く、興味や関心も様々。なので、支部は出会いと学びの場をつくること、消費材を使って仲間を増やしていく組織として少しすつ共有し認識を広げていきたいですね。

永山 佐藤さんはたまたま支部運営委員長の隣に座ったことで役員になつたのですが、まだ坐たつて思つたことはない

SDGs (Sustainable Development Goals : 持続可能な開発目標) とは

2015年国連において持続可能でよりよい社会の実現を目指す世界共通の目標として掲げられました。2030年を達成年限とし、貧困や飢餓など社会面の課題、持続可能な経済成長の課題、そして気候変動など地球規模で取り組むべき課題を網羅した17のゴールを目指しています。

日本政府外務省のホームページ「Japan SDGs Action Platform」
<https://www.mofa.go.jp/mofaj/gaiko/oda/sdgs/index.html>

生活クラブ2030行動宣言とは

生活クラブでは2014年から「サステイナブルなひと、生活クラブ」を合言葉に、共同購入や地域活動を通じて持続可能な生活スタイルを実践してきています。これを土台に、これまでの実践をSDGsの17ゴールに照らし合わせ、今後さらに推進するものをまとめたものが「第一次生活クラブ2030行動宣言」です。

消費材、エネルギー、福祉・たすけあいに関わる分野、非戦と平和、そして組合員活動についての8つの重要目標を掲げ、サステイナブル(持続可能)な未来を目指しています。

現在、あらたに取り組むことを加えた「第二次行動宣言」の作成をすすめています。



右列Ⅱ 高橋 (高橋徳治商店) 永山 (組合員) 坂本 (タイヘイ) 丸山 (組合員) 佐藤 (組合員)

2021年1月

